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ボクは勉強嫌いで、精神神経学会の専門医も東洋医学会の専門医もとっていません。東洋医学

も生薬学も鍼灸も気功も整体も食養も系統だって学んだことがありません。日々の診療の行き詰ま

りのたびに、苦し紛れにあれこれつまみ食いして役立ててきただけです。加えて、生来虚弱児で常

に体調不良である人生のなかで、あれこれの治療法や養生法を求めてきました。ですから、すべて、

個人的な体験や連想があるだけで、理論や学問的な話題や質問に答える力や知識はありません。

臨床現場や個人的体調で困っておられる方が、実地からの話題を提供して下さると、楽しい雑談

の場が生まれ、そこから個々それぞれの連想を持って帰っていただけるかな、そうなったら嬉しい

なと思っています。


